



Los profesionales que desempeñan Cuidados Paliativos han visto reconocida su labor.

Premio internacional a Cuidados Paliativos

El programa regional del SES fue reconocido en Houston a nivel internacional por su ejemplo de excelencia asistencial

TEXTO: SALUD EXTREMADURA

El Programa Regional de Cuidados Paliativos de Extremadura ha recibido el premio que anualmente concede la International Association for Hospice and Palliative Care (IAHPC), "como ejemplo de excelencia en su comunidad y su país", según manifestó la organización norteamericana.

Desde el año 2001, esta asociación de referencia mundial en Cuidados Paliativos con sede en Houston, tras la deliberación de un comité internacional, concede anualmente galardones a nivel mundial a una persona, una institución y una universidad.

En el año 2003, los premios se han concedido al doctor Gustavo de Simone (Argentina), al programa Regional de Cuidados Paliativos del Servicio Extremeño de Salud y a

la Ludwig-Maximilians University (Munich, Alemania).

En Extremadura se producen aproximadamente 2.500 muertes cada año debidas al cáncer, y otras tantas debidas a enfermedades crónicas no oncológicas que acaban tras un período de enfermedad terminal. De ahí que tras asumir las competencias en materia sanitaria, el SES se planteara la puesta en marcha de este programa.

Para la planificación y desarrollo del mismo, se obtuvo el consenso de responsables sanitarios, profesionales relacionados y sociedades científicas, y se tuvieron en cuenta tanto la enorme dispersión geográfica de Extremadura como la baja densidad de la población. De esta forma, desde enero de 2003, ocho equipos de Cuidados Paliativos (uno por cada Área de Salud) trabajan tanto en los hospitales como en domicilios, colaborando activamente

con los equipos de At. Primaria y Especializada.

Estos equipos han atendido en su primer año a más de 1.676 pacientes de manera directa (el 60% de la población diana), realizando 9.861 visitas. Además, se han llevado a cabo 18.541 actividades de asesoría y coordinación con pacientes, familiares o profesionales, ofreciendo cobertura geográfica y accesibilidad al 100% de la población.

La labor de estos equipos va más allá de lo meramente asistencial, se han creado cuatro grupos de trabajo transversales de formación e investigación, calidad, tratamientos y registros, se han escrito guías de tratamientos y se ha adaptado la legislación para poder pautar fármacos de uso hospitalario a domicilio, al tiempo que se mantiene un programa estable de formación tanto para profesionales de At. Primaria como para residentes MIR.

Introducción al derecho

El Área de Badajoz ha programado unas jornadas de divulgación para dar a conocer a los profesionales el marco legal donde trabajan

TEXTO: ÁREA DE BADAJOZ

El Área de Salud de Badajoz va a acometer en toda su zona unas jornadas de divulgación de la Ley Reguladora de la Autonomía del paciente y de derechos y obligaciones en materia de información y documentación clínica. Dicha actividad se va a acercar a los diferentes Centros de Salud, organizando un programa que no interfiera en la tarea asistencial de los profesionales sanitarios. Para ello, el horario elegido es el que se dedica habitualmente a las sesiones clínicas, a primera hora de la mañana.

Con estas Jornadas de Divulgación, se pretende que todos los profesionales tengan el conocimiento del marco legal en el que se encuadra su actividad asistencial diaria. Paralelamente, además, se llevará a cabo la misma actividad en el Complejo Hospitalario Infanta Cristina.

Las Jornadas, impartidas por Pilar García Vara, Técnico Jurídico del Complejo Hospitalario Infanta Cristina, están abiertas a la participación de todos los profesionales sanitarios del Área de Salud de Badajoz que deseen participar.

Esta Ley Reguladora se publicó

en el BOE de 14 de noviembre de 2002 y presenta importantes novedades respecto a la normativa anterior, contenida básicamente en la Ley General de Sanidad. Desarrolla los derechos de los pacientes de acuerdo con las normas de carácter internacional vigentes, e introduce las previsiones necesarias para la aplicación del Convenio del Consejo de Europa para la Protección de los Derechos Humanos y la Dignidad del Ser Humano con respecto a las aplicaciones de la Biología y la Medicina (Convenio de Oviedo), vigente en España desde el 1 de enero de 2000.

ÁREA DON BENITO-VVA

Alto rendimiento de la Unidad de Oncología

Desde la puesta en funcionamiento de la unidad de oncología en el Área de Don Benito-Villanueva, se ha incrementado de manera paulatina su actividad hasta alcanzar cifras que hoy triplican las de los primeros meses. En el año 2003, se prestó atención a 457 enfermos nuevos y 3.371 revisiones. Mientras, en el Hospital de Día oncológico se aplicaron 4.393 sesiones de tratamiento.

Desde su reciente creación, este Servicio ha generado una alta consideración y reconocimiento en el Área de Salud, tanto en el plano asistencial como en el social, ya que los pacientes no tienen que desplazarse hasta el Infanta Cristina para recibir tratamiento.

LITERATURA

Basilio Sánchez publica un nuevo libro de poemas

El pasado 20 de febrero se presentó en Cáceres 'Para guardar el sueño', el último libro de poemas de Basilio Sánchez, médico intensivista del Hospital San Pedro de Alcántara, que reúne el trabajo impecable y armónico surgido del diálogo intimista del autor con sus 'yos' y sus 'otros', con los que están y los que estuvieron, con los que le inspiraron y le dieron el impulso mágico que a través de su verbo se transforma en retazos de una vida vibrante y que es la obra de un luchador por transformar el mundo que no le gusta. El libro fue merecedor del Premio Gil de Biedma 2003 de la Diputación de Segovia.

INTERNET

Nueva página web para las Bibliotecas de los Hospitales

Con la llegada a la Dirección General de Formación, Inspección y Calidad de José María Vergeles, se ha iniciado una nueva etapa en los servicios de información y documentación dependientes de la Consejería de Sanidad, que se han visto reforzados por el inicio de los trámites de la compra consorciada de dos plataformas de revistas electrónicas, con más de 350 títulos destinados al apoyo asistencial, docente e investigador de los profesionales. Recursos disponibles en el nuevo portal de bibliotecas, alojado en la web de la Consejería (www.saludextremadura.es/Bibliotecas), quedando deshabilitada la dirección anterior (www.fidises.net).

ÁREA DE NAVALMORAL

Continúan las obras en el Hospital Campo Arañuelo

Continúan las obras de reforma y ampliación del Hospital Campo Arañuelo de Navalmoral de la Mata. Como ya se adelantó en su momento, a medida que transcurrieran las mismas la superficie de aparcamientos del centro iba a verse considerablemente mermeada. Para intentar paliar esta situación se ha procedido, a finales de la semana pasada, a iniciar la explanación de unos terrenos situados en el lado izquierdo de la carretera de acceso al hospital. Allí se construirán nuevos aparcamientos que vendrán a paliar la carencia de plazas que tiene el centro en estos momentos, sobre todo provocado por obras.

Atención Veterinaria

Buen inicio del nuevo Servicio de Atención Continuada de Mérida

TEXTO: ÁREA DE MÉRIDA

El pasado 1 de enero se implantó en el Área de Salud de Mérida el Servicio de Atención Continuada Veterinaria, que en este primer año consta de dos servicios claramente diferenciados, las Guardias de Presencia Física y la Jornada Deslizante.

Este servicio, que impulsa las funciones de Veterinaria de Salud Pública como actividad básica del Sistema Nacional de Salud y, por lo tanto, del Sistema Sanitario Público de Extremadura y de sus Prestaciones de Salud Pública, se implementa como par-

te del plan estratégico que, procedente del Plan de Salud de Extremadura, es ejecutado por el SES para incrementar la garantía de la Seguridad Alimentaria.

Todo servicio de nueva implantación requiere un gran esfuerzo por parte de los profesionales para conseguir los fines propuestos. Los veterinarios de los E.A.P. han sabido dar respuesta con eficiencia a este nuevo servicio y es por ello por lo que la Gerencia y, especialmente, el Director de Salud de Área están muy satisfechos.